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Sehr geehrte Damen und Herren, 

 

zur 23. öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Bildung lade ich ein 

für 

 

Mittwoch, 23. Juli 2014, 17:00 Uhr, 

Lesezimmer, Rathaus, Kassel. 

 

Tagesordnung: 

 

1. Übergangszahlen für das Schuljahr 2014/15 

Anfrage der CDU-Fraktion 

Berichterstatter/in: Stadtverordneter Dr. Michael von Rüden 

- 101.17.1314 -  

2. Übergangszahlen in die Oberstufen- und Beruflichen Gymnasien sowie in die 

Fachoberschulen 

Anfrage der CDU-Fraktion 

Berichterstatter/in: Stadtverordneter Bodo Schild 

- 101.17.1378 -  

3. Hortsituation in Kirchditmold 

Anfrage der CDU-Fraktion 

Berichterstatter/in: Stadtverordnete Jutta Schwalm 

- 101.17.1380 -  

4. Situation Hortbetreuung an Kasseler Grundschulen 

Anfrage der Fraktion Kasseler Linke 

Berichterstatter/in: Stadtverordneter Simon Aulepp 

- 101.17.1382 -  

 

 

Mit freundlichen Grüßen    Für die Richtigkeit 

 

 

gez. Dr. Martina van den Hövel-Hanemann  Jutta Butterweck 

Vorsitzende      Schriftführerin 
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Niederschrift 

über die 23. öffentliche Sitzung 

des Ausschusses für Schule, Jugend und Bildung 

am Mittwoch, 23. Juli 2014, 17:00 Uhr 

im Lesezimmer, Rathaus, Kassel 

 

 

Anwesende:  

 

Mitglieder 

Dr. Martina van den Hövel-Hanemann, Vorsitzende, B90/Grüne 

Anke Bergmann, 2. stellvertretende Vorsitzende, SPD 

Dr. Rabani Alekuzei, Mitglied, SPD 

Helene Freund, Mitglied, SPD 

Dr. Rainer Hanemann, Mitglied, SPD 

Birgit Hengesbach-Knoop, Mitglied, B90/Grüne 

Helga Weber, Mitglied, B90/Grüne 

Marcus Leitschuh, Mitglied, CDU 

Bodo Schild, Mitglied, CDU (Vertretung für Dr. Michael von Rüden) 

Jutta Schwalm, Mitglied, CDU 

Simon Aulepp, Mitglied, Kasseler Linke 

Dr. Bernd Hoppe, Mitglied, Demokratie erneuern 

 

Teilnehmer mit beratender Stimme 

Jörg-Peter Bayer, Stadtverordneter, Piraten 

Oktay Belen, Vertreter des Ausländerbeirates 

 

Magistrat 

Anne Janz, Stadträtin, B90/Grüne 

 

Schriftführung 

Jutta Butterweck, Büro der Stadtverordnetenversammlung 

 

Entschuldigt: 

Uwe Frankenberger MdL, Mitglied, SPD 

Christine Hesse, Mitglied, B90/Grüne 

Donald Strube, Mitglied, parteilos 

Christel Gusek, Vertreterin des Seniorenbeirates 

 

Verwaltung und andere Teilnehmer/-innen 

Gabriele Steinbach, Schulverwaltungsamt 

Doris König, Jugendamt 

 

 

Tagesordnung: 

 

1. Übergangszahlen für das Schuljahr 2014/15 101.17.1314 

2. Übergangszahlen in die Oberstufen- und Beruflichen Gymnasien 

sowie in die Fachoberschulen 

101.17.1378 



 

Niederschrift über die 23. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Bildung vom 23. Juli 2014 

 

2 von 4 3. Hortsituation in Kirchditmold 101.17.1380 

4. Situation Hortbetreuung an Kasseler Grundschulen 101.17.1382 

 

 

Vorsitzende Dr. van den Hövel-Hanemann eröffnet die mit der Einladung vom 16. Juli 2014 

ordnungsgemäß einberufene 23. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend 

und Bildung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit und die 

Tagesordnung fest. 

 

 

1. Übergangszahlen für das Schuljahr 2014/15 

Anfrage der CDU-Fraktion 

- 101.17.1314 - 

 

Anfrage 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Wie lauten für das Schuljahr 2014/15 die Übergangszahlen von den Grundschulen 

der Stadt Kassel und des Landkreises Kassel an die weiterführenden Schulen in der 

Stadt Kassel? (Bitte nach Schulformen differenzieren). 

 

2. Wie hoch ist die Zahl der Anmeldungen an den Oberstufengymnasien, den 

Beruflichen Gymnasien und den Fachoberschulen in Kassel und reichen deren 

Kapazitäten aus? 

 

3. Reichen die vorhandenen Kapazitäten aus, um alle angemeldeten Schülerinnen und 

Schüler in die Jahrgangsstufe 5 der weiterführenden Schulen in Kassel aufnehmen 

zu können? (Bitte nach Schulformen differenzieren). 

 

4. In welchem Maße sind Umlenkungen erforderlich, um die Schulen ihrer Kapazität 

entsprechend auszulasten? 

 

5. Wie verläuft im Schuljahr 2014/15 die Entwicklung der Schülerzahlen an den 

öffentlichen Schulen der Stadt Kassel im Vergleich zum Schuljahr 2013/14? 

 

Die schriftliche Antwort des Magistrats wurde den Ausschussmitgliedern am  

24. Juni 2014 übersandt. Nachfragen werden von Stadträtin Janz und  

Frau Gabriele Steinbach, Amtsleiterin Schulverwaltungsamt, beantwortet. 

 

Vorsitzende Dr. van den Hövel-Hanemann erklärt die Anfrage nach Beantwortung durch 

Stadträtin Janz und Frau Gabriele Steinbach, Amtsleiterin Schulverwaltungsamt, für 

erledigt. 

 

 

 

 

 

 



 

Niederschrift über die 23. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Bildung vom 23. Juli 2014 

 

3 von 4 2. Übergangszahlen in die Oberstufen- und Beruflichen Gymnasien sowie in die 

Fachoberschulen 

Anfrage der CDU-Fraktion 

- 101.17.1378 - 

 

Anfrage 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Wie lauten jeweils die Einwahl- und Aufnahmezahlen der Oberstufen- und 

Beruflichen Gymnasien sowie der Fachoberschulen für die Schuljahre 2012/13, 

2013/14 und 2014/15? 

 

2. Reichten die Kapazitäten der jeweiligen Schulen aus oder waren Umlenkungen 

erforderlich? 

 

3. Von welchen Schulen der Stadt Kassel und des Landkreises Kassel wählten Schüler 

eine 11. Klasse einer Kasseler Schule an? 

 

4. Wie lauten die entsprechenden Daten (1., 2.) für die Abendschule und das 

Hessenkolleg? 

 

Frau Gabriele Steinbach, Amtsleiterin Schulverwaltungsamt, beantwortet die Anfrage 

sowie die weiteren Nachfragen der Ausschussmitglieder. Sie sagt die schriftliche Antwort 

als Anlage zur Niederschrift zu. 

 

Nach Beantwortung durch Frau Gabriele Steinbach, Schulverwaltungsamt, erklärt 

Vorsitzende Dr. van den Hövel-Hanemann die Anfrage für erledigt. 

 

 

3. Hortsituation in Kirchditmold 

Anfrage der CDU-Fraktion 

- 101.17.1380 - 

 

Anfrage 

 

Die Grundschule Kirchditmold nimmt in diesem Jahr 4 Klassen auf. Der nichtstädtische Hort 

an der Schule hat begrenzte Aufnahmekapazitäten. Hortplätze gibt es sonst in Kirchditmold 

keine. 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Was für eine Lösung bietet die Stadt den Eltern an außer die Kinder nach 

Harleshausen in den Hort zu schicken? 

 

2. Gibt es die Möglichkeit für eine bestimmte Zeit eine Hortgruppe (eventuell von 

Harleshausen) nach Kirchditmold zu verlegen? 

 

 



 

Niederschrift über die 23. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Bildung vom 23. Juli 2014 

 

4 von 4 Die Anfrage und die weiteren Nachfragen werden von Stadträtin Janz und  

Frau Doris König, Jugendamt, beantwortet. 

 

Vorsitzende Dr. van den Hövel-Hanemann erklärt die Anfrage nach Beantwortung durch 

Stadträtin Janz und Frau Doris König, Jugendamt, für erledigt. 

 

 

4. Situation Hortbetreuung an Kasseler Grundschulen 

Anfrage der Fraktion Kasseler Linke 

- 101.17.1382 - 

 

Anfrage 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Wie hoch ist die Zahl verfügbarer Hortplätze an Kasseler Grundschulen 

aufgeschlüsselt nach besuchten Schulen und Angebotsformen? 

 

2. Wie hoch ist die Zahl der Nachfrage an Hortplätzen an Kasseler Grundschulen 

aufgeschlüsselt nach besuchten Schulen und Angebotsformen? 

 

3. Wie hoch ist die Anzahl derjenigen Nachfragen, denen in der gewünschten 

Angebotsform kein Hortplatz angeboten werden konnte aufgeschlüsselt nach den 

besuchten Schulen und nachgefragten Angebotsformen. 

 

4. An welchen Grundschulen sieht der Magistrat Schwierigkeiten bei der 

Bereitstellung einer ausreichenden Zahl von Hortplätzen aufgrund zu hoher 

Nachfrage? 

 

5. Mit welchen Maßnahmen will der Magistrat bis zu welchem Zeitpunkt 

Nachmittagsbetreuungsdefizite an Kasseler Grundschulen lösen? 

 

Stadtverordneter Aulepp, Fraktion Kasseler Linke, erläutert die Anfrage. Die Beantwortung 

erfolgt durch Stadträtin Janz. Eine schriftliche Antwort als Anlage zur Niederschrift wird 

zugesagt. 

 

Die Anfrage wird nach Beantwortung durch Stadträtin Janz von Vorsitzender  

Dr. van den Hövel-Hanemann für erledigt erklärt. 

 

 

 

Ende der Sitzung: 18:25 Uhr 

 

 

 

 

Dr. Martina van den Hövel-Hanemann Jutta Butterweck 

Vorsitzende Schriftführerin 



 

Fraktion in der 

Stadtverordnetenversammlung 

 

14. Mai 2014 
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Rathaus, 34112 Kassel 

Telefon 0561 787 1266 

Telefax 0561 787 7130 

info@cdu-fraktion-kassel.de 

www.CDU-Fraktion-Kassel.de 

Vorlage Nr. 101.17.1314 

 

 

 

Übergangszahlen für das Schuljahr 2014/15 

 

 

 

Anfrage 

 

zur Überweisung in den Ausschuss für Schule, Jugend und Bildung 

 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Wie lauten für das Schuljahr 2014/15 die Übergangszahlen von den Grundschulen 

der Stadt Kassel und des Landkreises Kassel an die weiterführenden Schulen in der 

Stadt Kassel? (Bitte nach Schulformen differenzieren). 

 

2. Wie hoch ist die Zahl der Anmeldungen an den Oberstufengymnasien, den 

Beruflichen Gymnasien und den Fachoberschulen in Kassel und reichen deren 

Kapazitäten aus? 

 

3. Reichen die vorhandenen Kapazitäten aus, um alle angemeldeten Schülerinnen und 

Schüler in die Jahrgangsstufe 5 der weiterführenden Schulen in Kassel aufnehmen 

zu können? (Bitte nach Schulformen differenzieren). 

 

4. In welchem Maße sind Umlenkungen erforderlich, um die Schulen ihrer Kapazität 

entsprechend auszulasten? 

 

5. Wie verläuft im Schuljahr 2014/15 die Entwicklung der Schülerzahlen an den 

öffentlichen Schulen der Stadt Kassel im Vergleich zum Schuljahr 2013/14? 

 

 

Fragesteller/-in: Stadtverordneter Dr. Michael von Rüden 

 

 

 

gez. Dr. Norbert Wett 

Fraktionsvorsitzender 



 

Fraktion in der 

Stadtverordnetenversammlung 
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Rathaus, 34112 Kassel 

Telefon 0561 787 1266 

Telefax 0561 787 7130 

info@cdu-fraktion-kassel.de 

www.CDU-Fraktion-Kassel.de 

Vorlage Nr. 101.17.1378 

 

 

 

Übergangszahlen in die Oberstufen- und Beruflichen Gymnasien sowie in die 

Fachoberschulen 

 

 

 

Anfrage 

 

zur Überweisung in den Ausschuss für Schule, Jugend und Bildung 

 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Wie lauten jeweils die Einwahl- und Aufnahmezahlen der Oberstufen- und 

Beruflichen Gymnasien sowie der Fachoberschulen für die Schuljahre 2012/13, 

2013/14 und 2014/15? 

 

2. Reichten die Kapazitäten der jeweiligen Schulen aus oder waren Umlenkungen 

erforderlich? 

 

3. Von welchen Schulen der Stadt Kassel und des Landkreises Kassel wählten Schüler 

eine 11. Klasse einer Kasseler Schule an? 

 

4. Wie lauten die entsprechenden Daten (1., 2.) für die Abendschule und das 

Hessenkolleg? 

 

 

Fragesteller/-in: Stadtverordneter Bodo Schild 

 

 

 

gez. Dr. Norbert Wett 

Fraktionsvorsitzender 
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Rathaus, 34112 Kassel 

Telefon 0561 787 1266 

Telefax 0561 787 7130 

info@cdu-fraktion-kassel.de 

www.CDU-Fraktion-Kassel.de 

Vorlage Nr. 101.17.1380 

 

 

 

Hortsituation in Kirchditmold 

 

 

 

Anfrage 

 

zur Überweisung in den Ausschuss für Schule, Jugend und Bildung 

 

 

Die Grundschule Kirchditmold nimmt in diesem Jahr 4 Klassen auf. Der nichtstädtische Hort 

an der Schule hat begrenzte Aufnahmekapazitäten. Hortplätze gibt es sonst in Kirchditmold 

keine. 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Was für eine Lösung bietet die Stadt den Eltern an außer die Kinder nach 

Harleshausen in den Hort zu schicken? 

 

2. Gibt es die Möglichkeit für eine bestimmte Zeit eine Hortgruppe (eventuell von 

Harleshausen) nach Kirchditmold zu verlegen? 

 

 

Fragesteller/-in: Stadtverordnete Jutta Schwalm 

 

 

 

gez. Dr. Norbert Wett 

Fraktionsvorsitzender 
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Rathaus, 34112 Kassel 

Telefon 0561 787 1266 

Telefax 0561 787 7130 

fraktion@Kasseler-Linke.de 

Vorlage Nr. 101.17.1382 

 

 

 

Situation Hortbetreuung an Kasseler Grundschulen 

 

 

 

Anfrage 

 

zur Überweisung in den Ausschuss für Schule, Jugend und Bildung 

 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Wie hoch ist die Zahl verfügbarer Hortplätze an Kasseler Grundschulen 

aufgeschlüsselt nach besuchten Schulen und Angebotsformen? 

 

2. Wie hoch ist die Zahl der Nachfrage an Hortplätzen an Kasseler Grundschulen 

aufgeschlüsselt nach besuchten Schulen und Angebotsformen? 

 

3. Wie hoch ist die Anzahl derjenigen Nachfragen, denen in der gewünschten 

Angebotsform kein Hortplatz angeboten werden konnte aufgeschlüsselt nach den 

besuchten Schulen und nachgefragten Angebotsformen. 

 

4. An welchen Grundschulen sieht der Magistrat Schwierigkeiten bei der 

Bereitstellung einer ausreichenden Zahl von Hortplätzen aufgrund zu hoher 

Nachfrage? 

 

5. Mit welchen Maßnahmen will der Magistrat bis zu welchem Zeitpunkt 

Nachmittagsbetreuungsdefizite an Kasseler Grundschulen lösen? 

 

Um schriftliche Antwort wird gebeten. 

 

 

Fragesteller/-in: Stadtverordneter Simon Aulepp 

 

 

 

gez. Norbert Domes 

Fraktionsvorsitzender 
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